

FERRO
CARRILES

De Manacor á Manacor.
8'15 (mixto); 8'10 m. y 2'45 t.
Palma y La Puebla.
8'15 (mixto) 8'10 m. 2'45 y 4'15 (mixto), t.
De Manacor á Palma y La Puebla.
8'15 (mixto), 8 m. y 5'5 t.
De La Puebla á Palma.
4 (mixto), 8'30 m. y 5'30 t.
De La Puebla á Manacor á las 4 (mixto)
8'30 m. y 3'15 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administración,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTG-R.
Palacio, 4.

ACTUALIDADES.

EL VIAJE DE D. ALFONSO A ALEMANIA.

El viaje de D. Alfonso á Alemania continúa llamando la atención de todos los políticos, y es el asunto obligado de la mayor parte de los periódicos así nacionales como extranjeros.

El gobierno español se ha empeñado en aconsejar al jefe del Estado el que fuese á presenciar las maniobras militares de aquellos países, y esto no deja de ser en las presentes circunstancias, no solo inconveniente y peligrosísimo, sino anti-patriótico y anti-racional.

Y cuenta que no lo decimos tan solo por lo que á los recelos y suspicacias surgidos en algun país vecino pueda referirse, sino que también por lo que tiene de anómalo y de inexplicable eso de decidir al jefe del poder ejecutivo, á que abandone en estos momentos nuestro territorio, cuando acaba de ser vencida una sublevación militar, y cuando, á pesar de haberse levantado la suspensión de garantías, aun no se ha atrevido el gobierno á abrir algunos casinos y algunos centros políticos, no sabemos por qué motivos reservados, que no queremos ana izar, ni ha podido prescindir, según dicen, de ciertas órdenes reservadas á los gobernadores y á los fiscales de las Audiencias, de que tampoco juzgamos pertinente hacernos eco por simples rumores que han corrido estos días por la prensa.

En Francia, por otra parte, no es nada halagüeña para nosotros la conducta de la prensa, ni aun del mismo gobierno, en las presentes circunstancias.

«La situación, dice una carta de París, ocupándose de esto mismo, es verdaderamente grave, y no sé de donde nos va á venir el remedio, porque nuestra representación diplomática en esta capital es tan deficiente como numerosa.

«Tenemos, continúa, frente á nosotros á toda la prensa periódica de una gran nación, y de ello tienen mucha culpa, en estos dificultades y trascendentales sucesos, nuestros representantes diplomáticos.»

De nada sirve ahora saber guiar un coche á la «grand Dument»; bailar con admirable precisión un «cotillon»; adornar una mesa con esquisito gusto; abrir los salones y llenarlos de una multitud fastuosa, haciendo los honores de la casa con su proverbial amabilidad; poco importa en estos momentos que el corte del frac sea maravilloso, ó que el lazo de la corbata blanca sea irreprochable, ni que la flor que se ostenta en el ojal de aquel sea un prodigio de buen gusto.

Todas estas bagatelas no convencerán al gobierno francés ni hacen enmudecer á su prensa.

Lo que hace falta, con cosméticos ó sin ellos, con el frac derecho ó torcido, con guantes ó sin guantes, y con corsés ó sin ellos, es tener un conocimiento profundo del derecho internacional, de nuestros tratados, de la historia política de ambos países, de cuantos antecedentes existen sobre la materia, consignados en los protocolos diplomáticos de Europa, y todo esto saberlo aprovechar en una conferencia ó en una nota con palabra fácil y conveniente.

Lo que hace falta en estos supremos momentos, es la astucia, el disimulo, la energía, la aparente candidez, la invencible convicción, aprovechando cada uno de estos recursos cuando el caso lo requiera, porque tales son las armas de la diplomacia: si existen razones, dar razones; si no existen, saber inventarlas con insondable aplomo, y presentarlas cubiertas con el trasparente velo de sonrisas y amenazas, de promesas y de negativas, de cariño y de desden, de halagos y de arañazos, de ignorancia y de saber, de fe y de desconfianza, de vehemencia y de frialdad. Esto es la diplomacia, y sino es esto, entonces no es nada.

LA OPINION.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho. de 8 á 11 de la mañana.

El recibimiento en París.

Pero no es esto solo: hay otro detalle importantísimo, que es, sin duda, resultado de todo lo dicho, y que «El Liberal» de ayer trataba concienzudamente en un bien meditado artículo.

La Agencia Fabra nos dice que el presidente de la república francesa no volverá á París hasta fines de mes y no podrá visitar al rey D. Alfonso hasta que éste vuelva de Alemania.

Los ministeriales nos habian hecho creer otra cosa.

La noticia no ha podido menos de producir efecto.

Ya tenemos aquí las consecuencias de esa reunion de reyes que va á verificarse en Hamburgo, á pesar de todas las razones y de todos los «calmantes» interpuestos por el gobierno español para contrarrestar las desconfianzas de la república vecina.

Mr. Grevy, por su parte, no se ha enterado... El jefe del Estado no hará los honores de la casa al rey de España cuando éste llegue á París; para eso le sería preciso hacer un viaje—corto si se compara con el que D. Alfonso hará para presenciar las célebres maniobras, pero largo, si se tiene en cuenta que en su residencia de verano se encuentra bastante distraído.

«Otras veces, por causas menos graves ha dejado esa residencia y ha ido á París; pero ahora hay la circunstancia de que puede, sin molestarse, saludar al rey de España en París «cuando el rey de España vuelva.»

Renunciamos «voluntariamente» á añadir otros comentarios.

En cambio, siempre es un gran consuelo para los dinásticos españoles lo que dice «La Epoca» con su acostumbrada inocencia.

«En Alemania se prepara un recibimiento al rey, «tal que quizá no lo hayan tenido semejante ni aun los mas poderosos soberanos que en los últimos años «han visitado á Alemania.»

En el mundo el que no se consuela es porque no quiere.

Las declaraciones de Zorrilla.

Otro de los asuntos que llena generalmente estos días las columnas de los periódicos, es la descripción de la conferencia semi-política, no sabemos si oficiosa, que ha logrado un redactor del periódico francés «Voltaire» con el jefe de los progresistas democráticos D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Con gusto la daríamos á conocer íntegra á nuestros lectores, pero como gustamos de dar alguna variedad á nuestro diario, preferimos extractarla, dando solo cuenta de su parte mas trascendental.

Dice el señor Zorrilla, poco más ó menos:

«En la situación actual solo hay tres soluciones admisibles: ó el rey se contenta con reformar el actual ministerio y con la Constitución del 76, ó retrocede y vuelve á llamar á los conservadores, ó se arriesga á llamar á la izquierda dinástica con la Constitución de 1869.

En el primer caso, continuaría este mismo estado de cosas, que no puede ser más impopular.

En el segundo, el país liberal en masa se lanzaría á la oposición.

En el tercer caso, se proclamaría el código de 1869 y con él la amnistía que había de ser su consecuencia lógica, y yo entraría en España con aquellos amigos míos que están en la actualidad en el extranjero, me aprovecharía de la libertad que había de concedérseme y sin salir de la legalidad entablaria con el gobierno una lucha, de la cual no dudo que había de salir éste derrotado.»

Aludiendo despues el Sr. Zorrilla á su situación especial de hoy, dice: que él no ha recibido apoyo ninguno, ni moral ni material, de parte de la república francesa. «Este es un país, exclama, en el que

he hallado un refugio en mi destierro y nada más.»

Todo esto es muy importante, y todo es digno de ser tenido en cuenta por el que quiera seguir el movimiento actual de los sucesos; pero nosotros, respetando las explicaciones del célebre radical de otros tiempos, no estamos del todo conformes con sus cálculos, sobre resolución de la crisis venidera, que indispensablemente ha de presentarse en breve.

Además de las tres soluciones que el Sr. Zorrilla propone, y que á todos nos parecen implantables y completamente imposibles, hoy, creemos que hay otra más fácil, aunque más doctrinaria, y que estamos seguros que es la que ha de sernos impuesta.

Sagasta, ó una hechura de Sagasta, sin los centralistas, y rodeado de elementos más ó menos liberales y de procedencia democrática.

Mártos, en la presidencia de las Cortes.

Esta es, según nuestra humilde opinión, la próxima situación ministerial que se nos viene encima.

La cuestion Martinez Campos.

Continúan las manifestaciones de todos los partidos, contra las desacertadas medidas propuestas últimamente por el ministro de la Guerra.

Y esto también se relaciona con la «crisis.»

La estrella del general de Sagunto se eclipsa.

La tirantez de relaciones que existe desde hace algunos días entre él y el señor Sagasta, aumentó en una conferencia que anteaer tarde celebraron ambos.

Lo ocurrido lo refiere un colega en los siguientes términos.

«Los que se suponen bien enterados de lo en ella ocurrido, dicen que la habitual impresionabilidad del general alcanza ahora un grado inconcebible, y que su visita al Sr. Sagasta no fué para formular quejas por que la prensa constitucional no haga la defensa de sus medidas y sus actos, cosa que ya esperaba, sino para dolerse de que la prensa de oposición las impugne en la forma que lo ha hecho.

Según la version de que nos hacemos eco, procuró el señor Sagasta convencer al general de que los actos de los ministros responsables en el sistema constitucional deben y pueden ser apreciados y combatidos por la prensa y la opinion.

No se dió por convencido el ministro de la Guerra, é insistió en pedir represion enérgica, á lo cual el Sr. Sagasta replicó «que no podía ser,» lo que el gobierno representa; y entonces cuentan que el general salió airado del despacho y sin casi despedirse.»

El anterior párrafo retrata el carácter del general.

El no quisiera que la prensa censurara de ninguna manera sus actos; y de ahí el calor, que aun levantadas las garantías, viene ésta sufriendo.

Como si esto no fuera bastante, periódicos tan ministeriales como «El Correo,» afirman que el ministerio se modificara antes de la apertura de las Cortes, aludiendo indudablemente á la salida del señor ministro de la Guerra.

La verdad es que el general no solo ha sabido enemistarse á causa de sus desaciertos con la opinion del país, si que también con sus propios amigos.

¡Pobre hombre!

Disidencias surdas.

La izquierda dinástica pierde también terreno.

Es muy general la creencia de que en ia reunion que celebre el directorio de este partido han de surgir graves diferencias respecto al modo de apreciar la propaganda que intenta realizar en provincias.

VAPORES
CORREOS

Madrid.—Dom. 3 m. Ibiza y Alicante.
—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Mier. 2'25 t. Mahon por Alcudia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2'25 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 6 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

SECCION DE HISTORIA.

UN FUSILAMIENTO CÉLEBRE.

Costumbres humanitarias de otros tiempos

Graves y muy tristes fueron los acontecimientos de 1837 para la causa de la libertad española.

Un ejército numerosísimo dividido en varias divisiones al grito de viva Carlos VI invadía el interior del reino y llevaba la desolacion y el espanto hasta á las mismas puertas de la capital de la monarquía. La dudosa suerte de las armas extendiase por doquier, y apenas á una accion ganada por los liberales sucediase una derrota que equilibraba á ambos ejércitos y les hacia cada vez más sensibles y poderosos.

A las victorias en Hernani, Iruya y Fuenterrabía alcanzadas por el ejército liberal, tuvo éste que sufrir las derrotas de Huesca y Barbastro, en las que perdió al general en jefe Irrabarren y á los brigadieres Leon y Conrad, jefe éste último de la legion auxiliar francesa. A estos desastres para las tropas constitucionales sucedió otro para los carlistas con las derrotas de Gra en Cataluña y Cheste y Chiva en el Centro; pero á estos descalabros respondieron los absolutistas apoderándose de Segovia, capital de provincia, situada en el riñon de las Castillas y á muy pocas leguas de la metrópoli.

No podía presentarse la suerte de las armas más variable ni más indecisa que se presentaba en aquel entonces, ni podía tampoco nuestra desgraciada patria soportar mas rudos golpes, puesto que á la par que se destruaban sus hijos en fratricida lucha, una crisis continua trabajaba á la nacion; las Cortes reformaban la Constitución fundamental del Estado, un movimiento revolucionario notabase en Barcelona y algunas otras capitales, una relajacion en la disciplina militar extendiase y amenazaba acabar con el ejército constitucional y con la causa que defendia, la ganancia de las sublevaciones militares inauguraba sus funciones en Pozuelo de Arava, Miranda de Ebro, Pamplona y otros puntos, donde la sangre de inocentes víctimas asesinadas impunemente corria en abundancia y pedia venganza contra sus feroces asesinos.

Situacion más triste y desconsoladora no puede registrarse en los fastos de la historia contemporánea; pero no es nuestro objeto el de reseñar con minuciosidad todos aquellos sucesos que enlutaron y entristecieron el corazón español por largo tiempo; nuestro objeto por hoy solo es el de recordar un acto de verdadera justicia á la par que humanitaria y noble, que engrandeció á los ojos del mundo civilizado al invicto general Espartero, que lo llevó á cabo de Miranda de Ebro.

Hélo aquí:
«En la tarde del 16 de Agosto de 1837, el general D. Rafael Caballos Escalera, que mandaba el ejército del Norte durante la ausencia de Espartero, que á la sazón estaba en las inmediaciones de Madrid persiguiendo al pretendiente, mandó

prender a nueve individuos del provincial de Segovia, por faltas cometidas en varios de los pueblos comarcanos. Esta medida del general Escalera dispu...

A este hecho siguieron otros muchos de la misma indole y gravedad, y preciso era para restablecer el principio de autoridad, orden, moralidad y honor, castigar con energia...

Apena: Espartero pudo arrojar del interior del reino a las facciones que amezaban a Madrid, y o rapidamente al Norte a restablecer la disciplina y vengar la muerte de los generales y jefes...

A las nueve de la mañana presento de gran uniforme el general Espartero, seguido de su estado mayor, y luego de recibir los honores del ordenanza y de recorrer a medio galope el cuadro...

«Soldados: Os he reunido en este sitio para hablaros de un suceso inaudito, de un hecho escandaloso, que empañando el honor del ejército español, eclipsa sus glorias, excita mi indignacion y atormenta mi alma de una manera inexplicable. Compañero nuestro en los infortunios, en las privaciones y siempre el primero en los combates prefiero mil géneros de muerte antes de consentir que vuestro honor se mancille: porque vuestro honor y el mio, así como mi sangre es la sangre vuestra, sangre preciosa, tantas veces prodigada en los campos de batalla. Vuestros corazones forman un corazón, una égida que os hace invencibles y de tan íntima union entre el caudillo y sus valientes soldados el feliz resultado la serie de victorias que acabais de conseguir. Pero el dulce recuerdo de tantos triunfos, de acciones tan heróicas, es acibarado al contemplar un crimen digno de mayor castigo, un delito... que no tiene igual en los fastos de la milicia Escuchad... (Profundo silencio.)

«El ilustre general Escalera, aquel valiente, terror de los enemigos de nuestra santa libertad, aquel honradísimo español, aquel decidido patriota, aquel héroe incombustible que tant trabajo por conducirnos a la victoria en la terrible no he de Luchana... ¿O acordais? Pues bien,—prosiguió con acento conmovido—ya no existe... (Gran sensacion). Allí... (señalando con su espada al pueblo de Miranda), allí unos cuantos asesinos, pagados por los agentes de D. Carlos, clavaron el avevo puñal en el corazón de un hijo predilecto de la patria; allí, la más sagrada de las causas perdió uno de sus mejores defensores; allí, el trono de nuestra inocente Isabel se conmovió al faltarle una de sus más fuertes columnas: allí os arrebataron un amigo digno de serlo vuestro, por lo que lo era mio; allí, el príncipe rebelde consiguió una brillante victoria con la terrible muerte de un enemigo poderoso; y allí, por último, los manes humeantes de la ilustre víctima claman venganza... ¡Sombra querida de mi recomendable amigo...! La espada de la ley, sostenida por las invencibles bayonetas de mis camaradas, va a caer como el rayo sobre las culpables cabezas de sus cobardes asesinos. Allí, soldados; entre nosotros se hallan los perpetradores de tan atroz delito, el aire que respiramos está infestado por su pestifero aliento; vais a conocerlos: vais a presenciar su muerte... Los oculta este regimiento—(Dirigiéndose al de Segovia y continuando encarado con él).—Sí; en estas filas se encuentran los abominables asesinos que dieron muerte a ese general; que los delatan inmediatamente sus mismos compañeros; y si por este medio no se consigue descubrir a los criminales... el regimiento provincial de Segovia será diezmado en el acto, General jefe de estado mayor, dispo-

ned que se lleve a efecto lo que acabo de prevenir.

En el mismo instante se destacaron de las filas un cabo y algunos soldados, y empezaron a delatar en alta voz a los culpables. Treinta soldados del referido provincial de Segovia, fueron los víctimas de aquella delacion, y acto continuo fueron conducidos a una venta próxima donde con antelacion se habia situado una compañía de gulas: se practicaron las averiguaciones necesarias en verbal juicio, y confesos y convictos, aquellos desgraciados fueron sentenciados: diez a ser parados por las armas, y los restantes a presidio. Con la prontitud que se acostumbra en estos casos, recibieron los primeros los auxilios espirituales y una descarga anunció al ejército que la sentencia se habia cumplido. Un cabo de los sentenciados, tal vez por disposicion divina, salió ileso de la descarga y corrió hacia el general pidiendo clemencia, a lo que Espartero, acatando el fallo del Altísimo, se interpuso entre el criminal y los guías que querian volverle a tirar, y cubriéndole con su cuerpo dijo: «Este hombre está muerto ya para la justicia... Toma,» añadió volviéndose a él, y dándole el dinero que llevaba en el bolsillo; «vete, y que no vuelva yo a verte más»

Han trascurrido cuarenta años.

Una paz octaviana reina en toda la monarquía española. Las artes, industria, comercio, todo fecundiza a la tranquilidad de la nacion.

La corte disfrutará las delicias de la Granja, los ministros responsables veranean en distintos puntos de la Península y los representantes de la patria buscan el reposo en sus hogares ó en las orillas del mar aspirando la fresca brisa, tras una segunda legítima.

De pronto, un grito de rebelion parte de Badajoz y encuentra eco en algunos puntos aislados, entre ellos en Santo Domingo de la Calzada. Un regimiento de caballería, el de Numancia al mando de un teniente, sale en la madrugada del 8 de Agosto de 1883 del citado pueblo, y dirigese hacia la sierra de Nájera en busca de otros conjurados, conjurados que no aparecen por mas que los sediciosos siguen y siguen en su camino de peregrinacion cual el judío errante, hasta que la fatalidad les hace comprender que han sido vendidos ó engañados, y entonces el desaliento cunde por doquier, el temor invade los ánimos, la desesperacion y las deserciones se establecen entre los engañados, y en fin, un tiro disparado por uno de los sublevados, mata traidoramente por la espalda al jefe de estos, y poco despues todos caen en poder de las fuerzas del gobierno, muriendo así una sedicion que apenas cuenta un día de existencia.

En Santo Domingo de la Calzada hay un soldado del último reemplazo que, con silenciosa absoluta, se dispone a gozar el premio de una alveja; un poco mas lejos, en las afueras de la poblacion, se ve un grupo de cuatro sargentos dispuestos a morir por el consejo de guerra que les ha condenado.

Todo está dispuesto para la ejecucion: solo falta la voz de «fuego» que ha de preceder al cruento sacrificio, y esta no se hace esperar.

El horrendo mandato de la ley se cumple.

La sonora descarga se oye y una gran humareda cubre por un momento, cual rogizo sudario, a los infelices sargentos... Pero no está aplacada todavia la justicia de los hombres. El Altísimo, tal vez, ha dispuesto queden con vida dos de los ajusticiados y... a una segunda descarga caen aquellos desgraciados...

Todo ha concluido al parecer, puesto que las tropas desfilan ante los «cadáveres»... pero hé aqui que uno de los ajusticiados, lleno de vida, pide perdon con acento capaz de conmovier a una fiera y... una tercera descarga le concede lo que con tanto anhelo solicita...

El cruento sacrificio está consumado, la justicia está vengada, la tranquilidad del reino está restablecida: solo que da recorriendo el espacio un triple trueno, apercibiéndose entre la confusion del eco desgranadores gritos de una joven viuda que acaba de dar al mundo el cadáver de un hijo de uno de los afusilados.

(Universo.)

BROCHAZOS SEMANALES.

DIBUJO.

Grandes tabas del pueblo corrían por las calles de París, llenando el espacio con sus gritos patrióticos a la Francia y vivas al emperador

Los oficiales del ejército salían de las peluquerías donde se habían cortado el cabello al rape, abandonando el afeminado aspecto que habían tomado de tanto frecuentar los salones, y adquiriendo la marcialidad que tanta falta hacia.

Pueblo y tropa, banqueros y comerciantes, artistas y tenderos, mujeres y niños, de un extremo a otro de París se confun-

dian en un solo grito, al grito que habia lanzado el emperador ¡a Berlín! ¡a Berlín!

Todo el mundo sabe como fué el ejército francés a Berlín.

Anoche, al pasar por la calle de Alcalá un grupo de caballeros, repetía las mismas frases del vencido en Sedan. Eran buscadores de noticias que habian asistido a la salida de los ministros del Consejo y comentaban el viaje de D. Alfonso a Alemania, que es cosa resuelta y segura segun parece desprenderse.

En cambio de este viaje, se concede a merced de reservas, el levantamiento de la suspension de garantías, cuyo decreto aparecerá cuando el rey esté en la Coruña, y otras cosas más que no sabemos, pero que todo el mundo adivina.

En fin, el gobierno está contento, Lázaro ha salido de la tumba contra la opinion de todos, y no sabemos qué rumbo tomara la cosa pública, ni qué elemento de vitalidad le prestara las fuerzas necesarias para ir por su pié sin ayuda de nadie al Parlamento el día en que éste abra sus puertas.

Contar que pueda suceder en este país nada que sea lógico y natural, es tontería; porque aquí esta siempre al orden lo inesperado, lo anómalo y lo imprevisible.

Despues que el Sr. Sagasta ha ido diciendo a sus íntimos y no íntimo, si adivinas lo que traigo en la cesta te doy un racimo, hemos salido que eran calabazas lo que llevaba.

Ha habido mortal que le ha costa lo una sangría la noticia.

¡Tener que pagar la cuenta al sastro de un uniforme de ministro que no sabe si podrá utilizar!...

Por supuesto que esta retirada de dimisiones, esta suspension de crisis y esta vuelta de confianza al gabinete supone un valor a toda prueba, un valor superior al de arrastrar una existencia al lado de una antipática suegra (porqué tambien las hay de buenas, en honor de la clase sea dicho).

¡Y ya puede encomendarse el Sr. Sagasta al santo de su devacion, para aguantar la avalancha que se le viene encima de pretendientes a cartera!

¡Qué feliz debe ser un presidente del Consejo en estas circunstancias!

¡Qué de agasajos, que de cuidados y atenciones no se le prodigará?

Los que se consideran como méritos para ser preferido, y en este número se cuentan sin escrúpulo a todos los españoles, no le dejarán ni un momento, tratando de adivinar su mejor deseo, satisfacer cualquier capricho y secundar cualquier idea.

Nada mejor tratado que mujer con fruto de nueve meses.

Cuántas escenas de perturbacion en el hogar doméstico, durante este periodo de crisis laborante.

—El presidente no me ha sonreído hoy, Fulana, dice el futuro candidato a su costilla.

—¡Cielos! ¡en qué le has disgustado! alguna de las tuyas habias hecho.

—No sé... estoy que la camita no me llega al cuerpo. Y el caso es que ha estado muy amable con Ramirez y Ramirez quiere Gracia.

—¡Comol! ¿sufra condena Ramirez? yo no sabia...

—No mujer, no, persigue la carta de Gracia y Justicia.

¡Ahl ya sé, ¡eureka, eureka!

—Pero qué tienes hombre.

—Voy a comprar dulces.

—¿Dulces? ¿vas a algun bautizo?

—No, mujer, es que ya he caído.

—¿Te has hecho daño?

—No me entiendes. Sé ya la causa por la que el presidente no me ha sonreído, y corro a reparar el mal.

—¿Comprando dulces al presidente.

—¡Sí, con su gata!

—¡Cómo!

—Sí, esta mañana al entrar, la habitacion estaba a go oscura y he tenido la imprudencia de sentarme encima...

—¡Encima del presidente! ¡Jesucristo!

—¡No dispartes, mujer! Me he sentado encima de la menina que estaba hecha un rollo en la butaca y por poco la espantaron; pero comprándole dulces se la pasará. He oído decir que con azúcar. Cayanna ha demesticado al coco negro. Yo me atrae é con bombones la gata.

—Pero hombre, si los gatos no comen dulce, si fueran pedacitos de hígado...

—Pues le llevaré hígado y una pescadilla y seremos amigos.

Qué días y qué laberintos en estos días precursores de correcciones ministeriales.

Y a todo esto el gobierno no sabe una palabra del paradero de D. Manuel.

Tan pronto nuestro embajador le supone en París corriendo los barrios buscando cuarto, como lo hace viajar por la frontera, ó en baños en Suiza.

Ahora salimos con que está en Italia.

Veran ustedes como dentro de poco no faltará quien asegure que está en España.

¡Harán VV. el favor de decirme si ha habido algun gobierno, español se entienda, que haya sabido nunca lo que pasa?

Si supieran lo que pasa, lo que sucede, lo que el pueblo hace, discurre y necesita, tendríamos gente apta para gobernar

y ya habíamos adelantado mucho. ¿Pero qué quiere usted que sepa un gobierno que no sabe si hay crisis.

Dos horas antes.

—Lo del viaje es impropcedente y anti político, las circunstancias, las condiciones, la opinion, el tiempo, la actitud... el... la... lo... ahí va mi dimision.

—Opino como mi compañero; no creo prudente, no veo, el, la, lo, esto, aquello... ahí va mi dimision.

—Tercero y cuarto, mudos. Quinto, la presenta por escrito, y restantes se encogen de hombros.

Dos horas despues.

—El viaje... ¡psh! puede hacerse... atendiendo.. estudiando lo.. es hasta cierto punto equitativo... la sensatez del país... las miras internacionales... la política...

No hay crisis, no hay motivo alguno para crisis, exclama «La Correspondencia» jando vizco al «Imparcial» de esta pedrada.

Segundo acto de «Pan y Toros.»

—¿Qué es esto.

—Un soldado muerto.

—Puede el baile continuar.

A. B.

Madrid 30 Agosto.

ECOS POLÍTICOS.

Segun «El Liberal,» la protesta de los salmeronianos contra los acuerdos de Ruiz Zorrilla no pasará de la categoria de proyecto. Dice así el colega:

«Algunos demócratas progresistas, individuos de la junta directiva, que pensaban dirigir una mocion a su presidente, Sr. Figuerola (D. Laureano,) para que reuniera la junta en el plazo mas breve posible para tratar de los últimos acontecimientos, suspenderían su propósito, porque han tenido noticia de que el jefe del partido, D. Manuel Ruiz Zorrilla, dirigirá a sus correligionarios y al país un manifiesto explicando el origen y el carácter de aquellos sucesos.

Despues del manifiesto del Sr. Zorrilla la junta celebrará su anunciada reunion.»

Fuimos tan previsores, que hace rigunos días anunciamos esta actitud.

¿Quién renuncia al placer de parecer tan revolucionario como el último ministro de don Amadeo?

Ya repuestos de la sorpresa, no cabe mas que tomar el cachito de gloria correspondiente.

Y a vivir.

Tiene mucha gracia el siguiente telegrama, que en su edicion de la tarde, publicó ayer el «Diario de Barcelona:»

«Coruña, lunes, 3 de setiembre (4-10 tarde).—Reunida la oficialidad de Santander, el general Sanchez Bregua ha ofrecido en nombre de la guarnicion inquebrantable lealtad a S. M. el rey, quien ha contestado en términos análogos a los empleados en los discursos últimamente pronunciados en los cuarteles.»

No dudamos de la lealtad del Sr. Sanchez Bregua.

Pero recordamos los ofrecimientos que siendo ministro de la Guerra hizo al presidente del gobierno de la República, don Emilio Castelar.

Los Borbones y Orleans, reunidos en Frohsdorf, dando uno de los espectáculos mas tristes que registra la historia contemporánea, han reñido horas antes de celebrarse los funerales del conde de Chambord.

Este escándolo servirá de leccion y enseñanza verdadera a la pequenísima porcion del pueblo francés, que aún ponía esperanzas tan pueriles como inútiles en personas que a tales extremos llevan el rencor de familia y la ambicion del poder.

«La Epoca,» despues de recoger las noticias que vienen, todavia vagas y disimuladas, desde Goritz y Frohsdorf, escribe estas líneas.

«Sería sensible, aunque de la prudencia de los monárquicos franceses no debemos esperar, que pueriles diferencias empuñecieran el grande acto de la fusion de la casa de Francia.»

Un telegrama de la «Agencia Fabra» dice hoy que es completo el rompimiento entre legitimistas y orleanistas. No permitirá Dios que esta locura se consuma.»

¿Y de hombres a quienes un periódico monárquico tacha de locos, esperan algunos ilusos que logren quebrantar las instituciones por que se rige libre y prósperamente el pueblo desde hace trece años?

Los ayes del «Correo Catalan,» en contra de la masonería, fueron por fin acogidos por el señor Martinez Campos. Digalo sino su circular, mandando pro-

ceder contra los militares que formen parte de cualquier asociación agena á los fines del ejército.

Que sea, pues, enhorabuena, estimado colega carcerario.

**

Y tanto, que según nuestras noticias á la hora presente se han impuesto ya los siguientes castigos, por la horrenda falta de pertenecer á la Masonería, solo en el ejército del Norte:

Capitan D. Miguel del Castillo y Rojas, dos meses de arresto en el castillo de Búrgos y nota de desafecto.

Teniente don Santiago Galvez Cañero, igual correctivo en las prisiones militares de Estella, y destinado á la reserva.

Teniente don Julio Galvez Cañero, pasará á esperar órdenes en Bribiesca (Búrgos.)

Teniente don Nicolas Ortiz Villar, destinado á esperar órdenes en Soria.

Alférez don Enrique Galvez Cañero, dos meses de arresto en las prisiones militares de Estella y nota de desafecto.

Alférez don José Illan Salmeron, destinado á esperar órdenes á Miranda de Elro.

Sargento don Carlos Molinero, destinado á otro cuerpo, donde deberá ser vigilado muy de cerca; esto es: con recomendación especial.

¿En qué piensa Sagasta; que no «irradia» al general?

Y aquí de un conflicto:

Sagasta es mason: lo sabe esto todo el mundo, que ha visto publicado el hecho, de que fué gran malleto del Oriente de España.

Y lo es también el señor Martinez Campos desde que estuvo de comandante en Cuba.

Masones son también algunos de los actuales ministros y muchos que ocupan altas posiciones.

¿Y estos dejan que sus hermanos sean perseguidos?

Hasta el «Correo Catalan» se sirve de «Le Figaro» para entonar las últimas alabanzas al difunto conde de Chambord, ó lo que es lo mismo, va por el camino que recorre también estos dias el «Diario de Barcelona.»

Y por boca de «Le Figaro» cuenta el «Correo» á sus lectores cosas deliciosas. Por ejemplo:

«El rey (el conde de Chambord) habia ya visitado á Paris en 1873. El conde de Monti, que murió el año último, le acompañaba. El rey se arrodilló detrás de una de las columnas de «Notre-Dame» y oró durante largo rato. ¿Pensaba acaso en que cuarenta años antes le habia bautizado en aquel mismo sitio con un ceremonial magnífico, ¿jamás visto? La campana mayor tocaba por el niño. No tocara por el rey muerto sin corona—¡y sin embargo es la misma campana... ingrata ahijada real!

¡Oh dolor! hasta las campanas de «Notre-Dame» se han hecho republicanas. Fueron, pues no se concibe tanta ingratitude.

¿Cuántas lágrimas habrán derramado los lectores del «Correo» al conocer la ingratitude de esas campanas! Casi nos dan tentaciones de imitarles.

**

Y sigue luego:

«Mostró el rey al conde de Monti la ventana de las Tullerías, donde colocaba en otro tiempo los soldados de plomo. La ventana medio carbonizada, estaba desprovista de vidrieras y de cristales. Ambos á dos, el rey y el palacio de la antigua Francia, acababan de desaparecer á un mismo tiempo...»

Soldados de plomo. Serian los que siguió mandando en Frohsdorff, y con este refuerzo, dice bien «Le Figaro» no pudo entrar en la tierra de promision.

Si el «Correo» se conformara con soldados de plomo ¡qué buen regalo le haríamos!

LA OPINION.

PALMA 12 DE SETIEMBRE DE 1883.

En el intervalo de quince dias el vapor correo de Barcelona se ha burlado del público emprendiendo su marcha á las seis y media de la tarde en vez de las cinco que es la hora de itinerario, dos veces.

Aquí, en este pais, es añeja costumbre en los que están encargados de servicios

públicos, hacer lo que les dá la gana, porque saben que no hay autoridad que imponga el debido correctivo, y la censurable tolerancia envaletona á los infractores.

Ayer se embarcó á bordo del vapor *Maria* nuestro querido amigo el Sr. Conde de Sallent, y como Diputado por esta Isla, nadie mejor que él podrá enterar al Director General de Correos, de la manera como se cumple aquí lo contratado con el Gobierno por la Compañía de vapores que tiene el servicio del correo.

Verdad es que las quejas del público de nada sirven; lo que importa es tener influencia en los centros oficiales para evitar el castigo debido á toda infracción que á ese mismo público afecta.

El Gobierno de la provincia ha reclamado la captura del soldado desertor Andrés Burguera y Cervera.

La Cobranza del Impuesto equivalente á los de Sal por el primer trimestre del corriente año económico, se verificará en los pueblos y durante los dias del presente mes, que á continuación se expresan.

- Andraitx.—Del 13 al 17.
- Pollensa.—Del 12 al 16.
- Fornalutx.—Del 12 al 13.
- Petra.—Del 11 al 14.
- Porreras.—Del 12 al 15.
- S. Juan Bautista.—Del 19 al 23.

El dia 20 del presente mes se verificará en la secretaria de este Ayuntamiento la apertura de los pliegos de la subasta para la construcción de un hosario en el cuadro 6.º de nuestro cementerio bajo el tipo de 428 pesetas 95 céntimos.

El Ayuntamiento de Buñola tiene de manifiesto á efectos de reclamación la lista de los propietarios de viñedo de su término municipal.

El de Sansellas tiene también expuesto el reparto de su impuesto de Consumos y recargo municipal.

Durante la tercera decena del pasado mes de Julio se registraron en el Juzgado de la Catedral 21 nacimientos y 35 defunciones.

Las limosnas depositadas en el cepillo de *La Sangre* en el Santo Hospital General desde el 31 de Julio anterior al 5 del actual, importan 488 pesetas 87 céntimos.

Estos últimos dias ha estado en La Puebla el Arquitecto provincial Sr. Pavia, para adelantar los trabajos preparatorios de la construcción de un nuevo cementerio en aquel pueblo.

Gran concurrencia acudió ayer tarde al Muelle, con motivo de la salida de los tres vapores *Maria*, *Palma* y *Lulio* para Barcelona.

La langosta continúa haciendo estragos en toda la provincia de Ciudad-Real; los periódicos que de aquella capital recibimos se hacen eco del lamentable estado á que va quedando reducida toda aquella comarca; olivares, viñas, huertas, todo lo destruye á su paso tan devastador insecto.

La compañía de los ferro-carriles del Norte ha establecido ya el timbre de alarma en algunos trenes, con el objeto de que, en caso de ocurrir algún incidente imprevisto, puedan los jefes de las expediciones de viajeros ponerse en comunicación con los maquinistas.

Bueno seria que las demás compañías de España establecieran ese indispensable servicio.

Desde las dos de la madrugada hasta la hora en que escribimos las presentes líneas está descargando sobre esta ciudad é isla un formidable chubasco, segunda edición corregida y aumentada del que cayó hace algunas semanas y que tan poco halagüeños recuerdos nos dejó.

Afortunadamente la tempestad del momento actual no vino acompañada de granizo, aun cuando haya presentado mayor lujo en cuanto á exhalaciones eléctricas y pavorosos truenos que la anterior.

Ayer se embarcó con dirección á Madrid, acompañado de la Sra. Condesa, su esposa, nuestro querido amigo el Diputa-

do á Córtes, D. José Cotoner, Conde de Sallent.

Deseámosles un felicísimo viaje.

Desde hace algunos dias se hallan en esta capital é isla multitud de tratantes en cerdos que empiezan á recorrer los pueblos con objeto de verificar las compras de aquellos animales para transportarlos á Barcelona.

Sabemos ya de algunas aunque pocas transacciones verificadas á plazo próximo; pero no pueden fijarse todavía los precios en que han sido ajustadas, por cuanto son compras accidentales que no establecen todavía tipo determinado.

Otra vez la batería de S. Pedro atronó ayer los barrios contiguos con motivo de las tres salvas que disparó en celebridad del cumpleaños de la princesa de Asturias.

Por efecto de la variación atmosférica ocurrida ayer, reinó durante todo el dia y noche una molesta humedad, que fué parte á recrudecer los achaques y padecimientos de las personas valetudinarias.

La columna barométrica indicaba el tiempo variable.

Hemos leído en algunos colegas de Madrid que el actual Ministro de Fomento Sr. Gamazo, se ocupará durante el tiempo de suspensión de las sesiones de cortes, en estudiar una nueva Ley de Instrucción Pública, que esté en armonía con las necesidades de la época.

Si no andamos equivocados, éste será el sexto proyecto de esta clase que ha estado á punto de ser presentado á la deliberación de los cuerpos colegisladores desde que ocurrió la revolución de Setiembre.

Veremos si logra mejor fortuna que los cinco anteriores.

Y no que no sea bien necesario, por lo que respecta á la primera educación al menos.

Ayer salió para el continente el célebre bajo Mateu (Uetam.)

A la hora de entrar en prensa nuestro periódico ha cesado la lluvia, pero continúa el cielo encapotado.

Dice ayer nuestro apreciable colega el *Isteño*:

«Según telegrama dirigido ayer por el diputado Sr. Garijo al Ingeniero Jefe de esta provincia mañana anunciará la *Gaceta* la subasta de las obras del puerto de Ibiza.

Enviamos nuestra entusiasta felicitación á la vecina Isla y á la provincia toda pues se trata de un puerto de refugio llamado por su situación privilegiada y por la serie de obras que ahora se inicia á ser en breve uno de los mejores del Mediterráneo.

Tiempo era ya de que se dotara á esta provincia de una mejora que su importancia marítima reclama imperiosamente. Preciso es que la apertura de Panamá no nos sorprenda tan desprevénidos, como la de Suez, pues las demás naciones se preparan sin perder momento.

Reciban el Gobierno y el Sr. Garijo la expresión de nuestra gratitud.»

Cosas.

—Ha sido detenido un sujeto por sospechas de complicidad en el robo de la casa de la calle del Sindicato, que relatamos anteaer.

—Esta madrugada á causa de la tempestad han caído algunos carros en la carretera de Algaida. No han ocurrido desgracias personales que sepamos.

—Como mala noticia incluimos en esta nefasta sección, la de que los tablageros han subido 15 céntimos de peseta la libra de carne.

—Ayer ocurrieron en esta ciudad dos riñas y un escándalo entre mujercillas.

—Ayer salieron para el continente varios ciegos, pobres y filarmónicos que habian venido con intencion de pedir limosna.

Anuncio verdad.

En la calle de Odon-Colom, número 20, se venderá todos los dias y horas de despacho, leche pura de vaca, sin mezcla ni adulteración de ninguna especie.

COLEGIO PALMESANO.

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

calle de Roig numero 17.

Desde 1.º del actual continúan abiertas en este establecimiento las clases de 1.ª enseñanza, elemental y superior y de párvulos, como también las de repaso de 2.ª enseñanza y de preparación para ingreso.

El curso académico de 1883-84 se abrirá el 1.º del próximo Octubre, siendo desempeñadas las clases por los mismos profesores anunciados en el cuadro y que las tuvieron á su cargo durante el próximo pasado curso.

Los alumnos que deseen matricularse para estudiar privadamente y los que quieran verificarlo solamente para repaso podrán presentarse todos los dias en la Secretaría del establecimiento para llenar las formalidades prescritas por las disposiciones vigentes.

Palma 3 Setiembre de 1883.—El Director, Antonio Bisañez.

FERRO CARRILES DE MALLORCA.

Los dias 15 y 16 del actual (féria en Manacor), se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:

Dia 15, De Palma á Manacor, á las 4'15 tarde (mixto).

De La Puebla á Manacor, á las 5'30 tarde (mixto).

Dia 16, De Palma á Manacor, á las 7'45 mañana.

De Manacor á Palma, á las 3 y á las 7 tarde.

De Manacor á La Puebla, á las 3 tarde.

Palma 4 Setiembre de 1883.—El Director General, Guillermo Moragues.

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viernes de de las 9 á las 12 de la mañana y de las 3 á las 5 de la tarde para el pago del dividendo activo que la Junta General de esta sociedad acordó repartir á los accionistas á cuyo efecto los tenedores de acciones podrán presentar el 4.º cupon en edificio fábrica de la misma.

Palma 4 Setiembre de 1883.—P. A. de la J. de G.—El vocal Secretario, Silvano Font.



DOÑA CATALINA MUT Y CARBONELL

HA FALLECIDO.

(Q. E. P. D.)

Su digno hermano, hermanas políticas y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos á quienes por descuido no se les haya pasado aviso, se sirvan tener presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio del alma de la finada se celebrará en la iglesia de la Merced, mañana jueves á las diez y media de la misma.

El duelo se despide en la iglesia.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11 á las 5 t.

(Recibido á las 6'2 t.)

El señor Sagasta ha llegado á la Granja.

El Rey visitó Baden, regresando á Viena.

Ha habido recepción en la Granja con motivo del cumpleaños de la Princesa de Asturias.

El sábado se publicará un manifiesto zorrillista.

Ha sido desmentida la dimisión del señor Rodriguez Correa.

CIRCULO MERCANTIL.

Madrid 11.

4 p^o interior, contado, 60'70.

Id. id. fin corriente, 60'90.

Id. id. próximo, 00'60.

4 p^o amortizable, 00'00.

Empréstito de Cuba, 00'00.

Banco de España, 00 00

Paris 4 p^o interior contado, 58'31

Palma 4 por ciento, 60'70.

Barcelona 4 por ciento, 00'00.

Coloniales 00'00.

Norics, 00'00.

Alicantes, 00'00.

Orenses, 00'00.

Directos, 00'00.

Londres, 00'00.

Francias, 00'00.

EL TROVADOR MALLORQUÍN

POR
D. JOSÉ TARONJÍ, PRESBITERO.

Esta obra, que acaba de editar la casa Rotger, comprende escogidas é interesantes poesías mallorquinas, muchas de ellas premiadas en diferentes certámenes literarios. Divídese en tres libros, dándose en el primero, bajo el título de *Recuerdos de la Patria* una descripción general de los principales monumentos y sitios de Mallorca. Acompaña al texto esmerada traducción castellana; y le sigue un estudio gramatical y crítico de la lengua y literatura provinciales.

Esperamos que el público ilustrado acogerá benévolamente esta nueva producción, del conocido autor de *Inspiraciones*. Forma un grueso volumen de cerca de 600 páginas en 4.º, que se vende en todas las librerías.

Precio: 3 Pesetas.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda causa

perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre eliminarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las úlceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento del Profesor Holloway, 523, Oxford-street, Londres.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA.

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

domiciliada en Barcelona

CALLE DE SAN HONORATO, ESQUINA A LA PLAZA DE SAN JAIME

Capital de garantía: 10.000.000 de pesetas.

Las operaciones de este Banco comprenden tres secciones, que son:

LA CAJA DE IMPOSICIONES

Se admiten imposiciones al interés de 4 por 100 anual. La primera imposición no puede ser menor de 100 pesetas; las siguientes se admiten desde 25 pesetas. El imponente puede retirar las cantidades de los intereses, en todo ó en parte, el día que quiera. Si los depósitos se hacen por un plazo fijo, el interés es convencional.

LOS SEGUROS MUTUOS

En esta combinación pueden inscribirse niños y personas de todas edades bajo la condición de renunciar el capital é intereses ó solamente á los intereses si el socio muere. Por medio de este seguro pueden formarse insensiblemente capitales para dotes, para redención de quintas ó para establecerse los jóvenes en alguna profesión ó industria y por su medio puede además cualquier persona ir aumentando su capital para gozarse mas tarde ó legarlo á sus herederos.

LOS SEGUROS A PRIMA FIJA.

Hasta hace poco en España carecíamos de uno de los elementos indispensables para adelantar de una manera fácil y estable el porvenir de las familias, es decir, no teníamos el medio de proporcionarnos lo que en el extranjero es considerado por cualquier jefe de familia como el patrimonio mas seguro, como la herencia mas legítima de la previsión y cariño de los padres.

El Banco Vitalicio, pues, ofrece estos medios, estos recursos, á cuyo efecto tanto para constituir capitales, como para crear rentas, ha establecido todas las combinaciones necesarias y todo lo mas perfecto que la práctica y experiencia de diez siglos ha acreditado.

Para informes en Palma podrán dirigirse los señores suscritores, al Sr. D. José L. Pons calle de San Sebastian número 10, piso principal.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputación.

Fábrica de petróleo y aceites

DE

MANUEL SALAS.

EN DICHO ESTABLECIMIENTO SE HALLAN DE VENTA LOS SIGUIENTES

ARTÍCULOS:

Petróleo superior no inflamable, muy recomendado para la época de verano.

Cajas de dos latas á pesetas 17 una.
Barriles á pesetas 46 los 100 kilos ó sean pesetas 1'85 el litro.
Por cada caja vacía con sus latas en buen estado se abonan una peseta.
Por cada barril 4 pesetas.

Acetate de linaza purc, secante, sin mordiente.
Caja de dos latas de peso 34 kilos, y 37 litros de medida á pesetas 32 una.
En barriles á pesetas 92 los 100 kilos.

Harina de lino de excelentes condiciones, para el echamiento, de toda clase de ganado y en particular de cria.

A medio real é kilo.
Aceite de oliva para fábricas.
A pesetas 79 los 100 kilos ó sean á 10 y medio reales el cuartan.

DESPACHO, APUNTAADORES 35.

Vapores-Correo de la Compañía Trasatlántica

(antes A. Lopez y Compañía.)

PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA.

Salidas fijas del puerto de BARCELONA los días 4 y 25 de cada mes.
Admiten carga y pasajeros.
Los que salen en 25 enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía hacen escala en MAYAGUEZ, PONCE, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS.
Estando limitada la cabida debe comprometerse la carga con anticipación.
Para informes Pedro M. Granada y Hermano.
Plaza de Copiñas 5 entresuelo.

SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES MARÍTIMOS POR VAPOR.

Comunicación rápida entre Europa y la América del Sur.
se emplean solo 26 días en el viaje.

Salidas fijas del puerto de BARCELONA el 15 y 30 de cada mes.
Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores
Navarre, Bearn, La France, Savoie, Poitou y Bourgogne.
Estos vapores admiten pasajeros y carga para
RIO-JANEIRO, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

PRECIOS DE PASAJE.

1.ª clase 160 duros - 2.ª clase 100 - 3.ª clase 40 duros.
Los pasajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta y se les proveerá de jergon, cabecera y mantas y se les suministrará diariamente, vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc.
Los pasajeros que lleguen á Buenos-Aires, serán admitidos durante ocho días en la fonda de Emigración por cuenta del Gobierno Argentino y conducidos por cuenta del mismo Gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan.
Para informes Pedro M. Granada y Hermano.—Plaza de Copiñas 5 entresuelo.

PRODUCTOS DE LA FARMACIA MOREY.

Muro de Mallorca.—Plaza de San Martí, 2.

Savia de Pino. Para la curación de las enfermedades del Pecho, Asma, Tisis, Tos, Bronquitis, Opresión, Coqueluche é Irritaciones de garganta, por medio del Jarabe, Pildoras y Pastillas de legítima savia de pino concentrada por Morey.

La Medicación Fosfórea por Morey. JARABE DE FOSFATO DE CAL GELATINOSO. Contra el Linfatismo, Conasunción, Enflaquecimiento y, contra toda clase de debilidades del organismo y enfermedades nerviosas; muy recomendado para facilitar la dentición, é impide á los niños que se encorven sus piernas, si lo toman durante la lactancia y muy útil para las mujeres en estado de preñez. Reinwiller ha obtenido muchas curaciones de Bronquitis crónica y Tisis pulmonar. Entérase del prospecto que acompaña cada frasco.

Vino de Quina Ferruginoso. Es el mejor Tónico reconstituyente. Nuevas curaciones en casos de Anémia y Clorosis, Leucorreas, Neuralgias y Pobreza de la sangre; aumenta el apetito y dá fuerza y vigor.

Tópico Español, Morey. Medicamento para Veterinaria, Epispástico, Resolutive y Fundente, recomplaza al Fuego, obra á las dos horas y no perjudica el hulo piloso.

Depósito general, Muro, Farmacia del autor. Palma, Centro Farmacéutico, Harina 34 y 36, y en las principales farmacias de las Baleares.

NOTA. Cada frasco lleva la firma Juan Morey y va acompañado de una instrucción.